
«Вспоминаю школу с любовью и 

гордостью»  

интервью с Плугаревой Инессой Константиновной, 

директор гимназии № 104 «Интеллектуал» до 2009 года. 

 

Инесса Константиновна, как вы пришли в 104-ю 

гимназию? 

Я пришла в 1984 году. Это было совершенно 

случайно. Я не знала про эту гимназию ничего. Я шла 

мимо и решила зайти, узнать, есть ли вакантные места. 

Были… 

Здание было тогда старое, но школа была очень 

уютная. Было много кабинетов, огромная рекреация, 

очень хороший коллектив. Нас, молодых специалистов, тогда было немного. 

В основном были учителя-стажисты. Но та атмосфера, которая была, она 

позволяла мне, как молодому специалисту, учиться у стажистов и учиться 

у тех детей, которых я взяла. 

И мне было безумно интересно работать среди коллег, среди детей 

и с теми родителями, которые были в то время. Я просто благодарна судьбе 

за то, что я попала в 104-ю гимназию. 

 

Поделитесь воспоминаниями о первом классе, уроке, о первом годе 

работы в гимназии. 

Мне дали классное руководство в пятом классе, это был достаточно 

большой класс, и мы до сих пор с этими детьми встречаемся и отмечаем 

каждый год нашего знакомства. 

 Первый урок и первый год мне было очень тяжело, потому что опыта 

у меня было не много. На тот момент, после института, три года учила детей 

в деревне, в сельской школе.  



И в то время в гимназии работали с новыми технологиями. Впервые 

появилось деление классов на гуманитариев и естественников. И это было 

настоящее творчество! 

Да! Было интересно, я очень благодарна администрации, которая была 

в то время, это Донских Наталья Яковлевна и Лейфель Елена Викторовна. 

 

Инесса Константиновна, расскажите историю названия гимназии 

«Интеллектуал»? 

Почему мы назвали гимназию «Интеллектуал»? Мы очень много думали 

над тем, какие применять технологии для того, чтобы можно было развивать 

детей, а поскольку детей хотели развивать со всех сторон, по всем 

предметам, то мы подумали над тем, а кого мы хотим вырастить? Мы хотим 

вырастить интеллектуалов. Отсюда и появилось название — гимназия 

«Интеллектуал». В 2006 году было принято решение о реконструкции 

гимназии и началась подготовка. 

 

Реконструкция - не простой период в истории гимназии. 

Да! Достаточно сложно шел этот процесс, потому что нужно было 

разработать план подготовки, потом нужно было сделать проект, смету, и, 

конечно, этим занималась не я, а другие люди, но тем не менее уже готовый 

вариант самого здания и готовый вариант проекта, это уже пришло на мою 

бытность директором. 

Тяжелый был момент, когда начали сносить школу. Мы, работающие 

учителя, дети и выпускники очень переживали, плакали, потому что нам 

было жалко старого здания, жалко тех отношений, которые были построены 

в стенах этой школы. 

Но мы понимали, что будет современное, красивое, новое здание, 

в котором будут учиться дети, для них будут созданы все условия.  Поэтому 

это было и оптимистично для нас и грустно, а с другой стороны радостно 

от того, что будет после реконструкции. 



Школьные предметы и вещи перевозил учитель физкультуры Любимов 

Андрей Владимирович на своей старенькой машине «Жигули». Он помогал 

перевозить основное - то, что мы считали нужным забрать из школы, 

перевозили в 30-ю, в 208-ю школы. Помогали и ребята, которые каждый день 

приходили и переносили вещи из школы в школу.  

Работали и учились на трех площадках: школа №30, школа №208 и 75-я 

школа. Мне, как директору, нужно было присутствовать каждую неделю 

на оперативных совещаниях по строительству нового здания гимназии. 

 Это была интересная работа, поскольку нужно было решать многие 

вопросы: мы подбирали цвета стен, цвета внешнего фасада школы, какая 

будет входная группа и многие другие вопросы. И когда все воплотилось -  

мне было очень приятно, несмотря на то, что я уже в тот момент не была 

директором гимназии, это был результат и моего кропотливого труда. 

 За эти годы, работая на площадках трех школ, мы сумели не потерять 

статус гимназии, и выпускники школы показывали хорошие результаты: 

у нас было по 12 выпускников с золотыми медалями - это большое 

достижение школы! 

 

Какие пожелания вы бы хотели адресовать педагогам, ученикам в 

честь юбилея? 

 Я бы хотела пожелать всем педагогам, администрации в честь юбилея -  

не сдавать своих позиций, воплощать все свои желания! Педагогам -  

творчества, вдохновения! Учащимся - показывать хорошие и отличные 

результаты, не забывая о том, что 104-я гимназия — это бренд. 

И я очень рада, что в преддверии юбилея школы, есть чем гордиться. 

Я поздравляю всех от своего имени и желаю процветания самой лучшей 

гимназии города Екатеринбурга -  гимназии № 104. 

 

 


